

Stadt Bern  
Direktion für Tiefbau, Verkehr und Stadtgrün  
Verkehrsplanung  
Frau Claudia Hauswirth  
Effingerstrasse 19  
Postfach, 3001 Bern

Bern, 7. April 2020

**Stellungnahme zum Thema «Öffnung der Marktgasse für den Veloverkehr»**

Sehr geehrte Frau Hauswirth

Wir danken Ihnen für die Einladung und nehmen gerne wie folgt Stellung:

*Der Verein Vortritt Fussgänger ist gegen eine Öffnung der Marktgasse für den Veloverkehr, dies aus folgenden Überlegungen:*

- *Markt- und Spitalgasse sollen ihre Funktion als faktische Flanierzonen behalten. Bereits heute ist die Führung des öffentlichen Verkehrs störend, weiterer Verkehr soll nicht dazukommen.*
- *Die Stadt Bern bemüht sich grundsätzlich um eine Aufhebung des Mischverkehrs Fussgänger/Velos, da dies – auch gemäss den Erfahrungen unserer Vereinsmitglieder – zu Konflikten führt. Nun in einer zentralen Gasse ebendiesen Mischverkehr neu einzuführen, entspricht diesen Bemühungen diametral.*
- *Die Begründung für eine Öffnung ist nicht stichhaltig: wenn sich einzelne Velofahrer nicht an das Fahrverbot halten, ist nicht das Verbot aufzuheben sondern die Fehlbaren zu büßen.*
- *Berns Innenstadt ist für Velos bereits bestens erschlossen, eine Notwendigkeit zur deren Öffnung besteht nicht.*

Besten Dank für die Kenntnisnahme unserer Position und die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Freundliche Grüsse  
**Vortritt Fussgänger**



Dr. Bernhard Eicher  
Präsident



Ramona Brotschi  
Geschäftsführerin